

La correspondencia literaria, se dirigirá al Director, calle Ramos del Manzano, núm. 42. La correspondencia administrativa, anuncios y aclaraciones, al Administrador, Plazuela del Corriollo, núm. 28.

NÚMERO SUELTO 5 cts.

DIRECCION Y REDACCION, TELEFONO NUM. 67.—ADMINISTRACION, TELEFONO NUM. 68

# El Adelanto

## DIARIO POLÍTICO DE SALAMANCA

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Salamanca, un mes. . . . . 1'25 pts  
Fuera de idem, un trimestre. . . . . 4'50

Anuncios y otros insertos, precios convencionales.—No se devuelven los originales.

PAGO ANTICIPADO

NÚM. ATRASADO 10 cts.

EPOCA 2ª

Jueves 11 de Mayo de 1899

Año XV—Núm. 4240

### POR FALTA DE SALUD

de su dueño, se traspasa el acreditado establecimiento de Andrés Fraile, Corriollo número 12.

Se entenderá con dicho señor, el que lo desee.

### RICARDO NIÑO CIRUJANO-DENTISTA

Precios módicos.—Hotel Cuatro Estaciones principal  
Desde el 15 de Marzo, Plaza Mayor, 36 principal

### JACINTO NIÑO

COMERCIO DE SEDAS Y MERCERÍA  
46, Plaza Mayor, 46

Este nuevo establecimiento se abrirá al público el 1.º de Mayo con un inmenso surtido en novedades para la presente estación.

Precios baratísimos

### CARDENAS

15, SAN PABLO, 15

Baales mundos de primera. Maletas de cuatro pesetas en adelante. Gran surtido en todos los artículos de sillería y guarnicionero. Artículos de viaje y caza. Guarniciones para toda clase de carruajes.

15, San Pablo, 15

### DON CAYO ALVARADO

Profesor libre de oftalmología, médico oculista honorario de los establecimientos de beneficencia municipal y provincial de Salamanca

Horas de consulta: mañana, de once a una; tarde, de tres a cinco.—Espoz y Mina, 8.

### VENTA DE CASAS

En el inmediato pueblo de Tejares se venden dos hermosas casas a propósito para paneras ó almacén de embutidos, una en la calle de la Salud, señalada con el número 12, y otra en la calle Larga, señalada con el número 5. Para informes, dirigirse a la imprenta de este diario. 30-28

### PORTERÍA

Está vacante la de la casa calle de Dr. Piñuela, núm. 3. Para entenderse, Plaza Mayor, núm. 1. 8-5

EL ANTIGUO establecimiento de muebles situado en la calle de Zamora número 15, frente al colegio de las Jesuitinas, se ha trasladado a la plaza de San Juan de Barbatos, número 2, donde antes estaban los obradores de consunción, M. Ortega. 30-12

### IMPORTANTE

La Fama, en ultramarinos y coloniales  
La casa que más económico vende

en su clase

Se acaba de recibir una grandísima remesa de quesos de bola que se está vendiendo a UNA pts. 20 cts la libra de 460 gramos.

Depósito del tan acreditado papel ORO

Novedad en regalos

Corriollo, esquina Juan del Rey, núm. 1

8-5

## EL ADELANTO

es el diario de mayor circulación de la provincia

## Ayuntamiento

Sesión del día 10

Presidió la sesión subsidiaria, que comenzó a las cinco de ayer tarde, el señor Rodríguez Miguel, y asistieron a la misma los concejales señores Durán, Flores, García y García, Villar, García del Teso, Angoso y Veira.

Aprobada sin discusión el acta de la anterior, concedióse licencia para ejecutar obras a don Angel Martín, en la casa núm. 27 de la calle del Prior, y a don Benigno de las Heras en la del Pozo Hilera, núm. 36.

Aprobóse la liquidación de las obras hechas por el contratista de este servicio, en el edificio que ha de destinarse a Laboratorio químico municipal.

Solicitaba don Evaristo Hernández se le concediera permiso para establecer un cajón en la plazuela de don Antonio Solís, y se accedió a su ruego.

Los señores don Juan Maeso y don Francisco Alonso, almacenistas de pescado con depósito doméstico, solicitaban se les bonificara la cantidad del 2 por 100 de lo satisfecho al Ayuntamiento por introducción de géneros en la población, y por las mermas que en depósito experimentan los pescados frescos que son reexportados.

La comisión de Hacienda informaba se denegara lo pedido por los solicitantes, en cuanto a los efectos retroactivos que aquéllos pretendían tuviera, y se cumpliera para lo sucesivo, las disposiciones del Reglamento de depósitos.

El señor Veira atacó lo propuesto por la Comisión, por entender que debía accederse a lo que los recurrentes demandaban.

Los señores Flores y Villar defendieron el dictamen, y este asunto fué objeto de amplísima discusión, en la que intervinieron los señores Rodríguez Miguel y Durán, acordándose, por fin, que la comisión de Hacienda estudie su dictamen, por si cree equitativo conceder alguna bonificación a los peticionarios, por lo que han satisfecho hasta la fecha.

Concedióse a varios labradores las cantidades que en préstamo solicitaban del Pósito de la Tierra.

Acordóse dar un voto de gracias al señor don Eduardo Milla, por el donativo que de 350 ejemplares de su memoria referente al alcantarillado, hacía al Ayuntamiento, y distribuirlos para su conocimiento y estudio.

Terminado el despacho ordinario, pidió el señor Flores a la presidencia se enterara del estado en que se hallaba el recurso de alzada que interpuso contra el proyecto de apertura y ensanche

de la calle del Azafranal, contestando el señor Rodríguez Miguel que creía estaba en el Gobierno civil, á cuyo centro se pedirían noticias oficiales.

Y acto seguido se levantó la sesión, por no haber ningún concejal que quisiera hacer uso de la palabra.

PÁGINA AGRICOLA

### CEPAS INJERTADAS

Extendiéndose en la actualidad la reconstitución de los viñedos destruídos por la filoxera, con cepas americanas injertadas, es de gran importancia la cuestión planteada por Mr. Ravaz en su artículo sobre la calidad del vino de cepas injertadas. Al efecto, dice, que las vides americanas injertadas en igualdad de edad y de producción, dan productos mejores que nuestras cepas francas de pié. Así se ha confirmado, según Mr. Ravaz, en la práctica en Beaujolais, el Jone, la Champagne y la Coted'Or. Es, pues, lógico presumir, que otro tanto suceda en aquellos países en que todavía no han alcanzado gran difusión las vides americanas.

Sobre esta importante cuestión escribe V. Vannuccini en el último número de *El Progreso Agrícola y Pecuario*, un artículo sobre el particular, presumiendo asimismo que los productos de las vides americanas, injertadas en igualdad de circunstancias, son mejores que los que proceden de piés francos. Así—dice—una cepa joven, franca de pié, no es idéntica a otra como ella injertada, y no se porta de igual manera. Independientemente de lo especial de su sistema radicular, tiene la franca de pié una madera que nada anormal presenta; el agua del terreno sale de las raíces hacia la parte sérea sin encontrar obstáculo alguno. Resulta de ello una mayor vegetación más tardía, una fructificación menos buena y la mediana calidad del vino.

En cuanto esta planta joven ha alargado su cepa y se ha cubierto de llagas á causa de las podas sucesivas, recibe menos agua y da productos de mejor calidad. Estas conclusiones son consecuencia de la experiencia que confirma este hecho; es decir, que las vides jóvenes, vulgarmente majuelos, dan más cantidad de caldo, pero de inferior calidad; sucediendo todo lo contrario en los viñedos viejos. Respecto á las cepas injertadas—dice V. Vannuccini—que éstas presentan siempre una solución parcial de continuidad—afirmando que la soldadura de una estructura tal que constituye un obstáculo á la circulación del agua en un 50 por 100, según lo han confirmado las experiencias de Ravaz y Gonirad.

Creemos nosotros con V. Vannuccini, que una cepa injertada solamente puede compararse para los efectos de que tratamos con otra amugronada de igual edad, pues éstas dan mejor calidad en los vinos, que las cepas madres, porque el alargamiento subterráneo de la cepa constituye un obstáculo á la cir-

culación del agua, de la misma manera que lo es la soldadura en el injerto.

### PAGINAS ESCOGIDAS

¡Cuánto me han hecho llorar,  
Y sufrir y padecer,  
Las unas con sus amores,  
Las otras con su desdén!  
Mi pan han emponzoñado,  
El agua que iba á beber;  
Las unas con sus amores,  
Las otras con su desdén.  
Pero más que ninguna otra,  
Una me hizo padecer;  
Y esa ni me odió jamás,  
Ni jamás me quiso bien.

E. HEINE.

Enrique Heine.—El poeta de Düsseldorf, ha sido traducido entre nosotros más que en Francia, Inglaterra é Italia. Pérez Bonalde, Lorente, Florentino Sanz, Jaime Clark, Herrero, Ajejas y Fernández y González lo han popularizado, interpretándole, con fortuna todos ellos, menos el último que lo tradujo de la traducción francesa.

La influencia que ha ejercido, por consiguiente, entre nosotros el autor del *Intermezzo*, es más grande de lo que puede imaginarse. Becquer puede decirse que lo tradujo también. No lo hizo literalmente y diciéndole; pero lo hizo. Alguien, allegado á nuestro poeta le dió noticias de un alemán que le parecía, y el autor incomparable de las *Leyendas*, sugestionándose por el polvillo de oro que en sus alas traían las mariposas alemanas, á su pesar, por encima de él, po. vivir sus ideas, puso á Heine en castellano sin saberlo ni quererlo. En comprobación de esto, compárense *Las Rimas*, no ya con el *Intermezzo*, si no con el *Libro de los Cantares ó La nueva primavera*.

Heine, con Biron y Leopardi, es un precursor del pesimismo contemporáneo, evolución obligada de la exageración romántica. Hoy ha pasado su escuela. Entre nosotros, eternos rezagados del progreso, vive aún; pero su reino tampoco es de este mundo. Aires vienen del Norte que arrastran é las flores muertas. Heine quedará, sin embargo, como una piedra miliaria para decir á los viajeros de venideras edades:—Término de una distancia; he aquí un hombre.

SAN JUAN.

### CARTA DE MADRID

Mayo 9.

#### Alcance de noticias

Hoy se ha celebrado Consejo de ministros presidido por S. M. El Presidente, en su discurso, se ocupó de las noticias recibidas de los gobernadores acerca de las lluvias, los cuales calculan que la cosecha será regular en todas las provincias. Consideró justo el descentralizar el servicio de las obras del puerto de Barcelona. Indicó que el Gobierno se propone reformar el ingreso y los ascensos en la carrera administrativa, respetando á los empleados y organizándolo. También habló de la próxima reforma de las Leyes provincial y municipal, en el sentido de que sirva de base á una descentralización administrativa, ejerciéndose tutela allí donde sea necesaria.

Dicen de Manila que los insurrectos se atrincheran sólidamente al Norte de Bali-

nag y que, al aproximarse los exploradores americanos, recibieron terrible fuego de fusilería, dejando muerto al coronel Viggle. Millares de filipinos hambrientos acuden á las líneas americanas, donde se les distribuye arroz del tomado en Balinag, en cuya población ha establecido un ayuntamiento el general Lawton. Los indígenas se quejan de que los americanos les dan menos libertad que los españoles.

Noticias telegráficas de Lugano (Austria), dicen que ha sido preso el anarquista Caniza, compañero de Lucheni, con documentos comprometedores. Un propietario de Budapest ha matado á su único hijo por haberse convertido al catolicismo.

Al pleno del Consejo de Instrucción pública no ha llegado todavía el expediente relativo á la Universidad de Salamanca, incoado por el P. Cámara.

Los consejeros tienen noticias confidenciales de que se intenta entregar al obispo el patronato, gobierno y administración de la Universidad.

El expediente debe estar ahora á informe de la sección tercera y se lleva el asunto con mucha reserva.

Uno de los consejeros á quienes hemos hablado, el señor Becerro de Bengoa, tiene interés en hacer constar que, con todas sus fuerzas y por todos los medios, combatirá, si existe, el proyecto de entregar á la iglesia una escuela tan gloriosa y de tanto prestigio como la Universidad salmantina.

París 10.—*Le Figaro* dice que la llegada simultánea á Lisboa de las escuadras inglesa y alemana, parece obedecer á la idea de celebrar una manifestación naval destinada á la realización de un tratado de alianza anglo-germana-portuguesa.

Turquía está decidida á protestar contra las miras ambiciosas de Italia respecto á Trípoli. A este objeto anuncia que la dirigirá una nota invocando lo estipulado en el tratado de París, referente á la integridad del Imperio Otomano.

Cotización de la Bolsa

- Interior, 63'40.
- Exterior, 71'25.
- Amortizable, 72'00.
- Cubas viejas, 66'15.
- Cubas nuevas, 57'15.
- Empréstito de Aduanas, 94'30.
- Empréstito filipino, 73'75.
- Banco, 413'00.
- Tabacos, 000'00.
- París vista, 18'90.
- Londres vista, 29'98.

AGENCIA ALMODOBAR.

Crónica de espectáculos

En Lara se ha verificado el beneficio del señor Morano, estrenándose un boceto de comedia, titulado *Operación quirúrgica*, de Jacinto Benavente.

Decir que la obra es ingeniosa y está admirablemente dialogada, huelga en absoluto con saber que es del autor de *El marido de la Tellez*. Lástima que escritor de tanta valía no presente nunca más que cuadros literarios, encantadores, sí, pero sin armazón suficiente, ni base fundamental. *Gente conocida*, *La casa de fieras*, y la sátira personal antes citada, son, á la manera de *causeries* femeninas, graciosas y sangrientas, en las cuales el ingenio centellea del mismo modo que las chispas saltan del pedernal.

Gabriel Merino y Angel Rubio estrenaron en Romea *La feria de Sevilla*, con el indispensable acompañamiento de jaleo y sevillanas. El éxito fué completo.

Tan agotados están ya todos los asuntos para el género chico que, sacando á los autores del paleta ó del chulo, la baturra ó

la *bailadora*, no hay pieza posible. Parece que volvemos á las famosas farsas italianas con sus cuatro únicos é insustituibles personajes.

Cuando llegue esta crónica á manos de ustedes, Loreto Prado habrá celebrado ya su beneficio, y desde aquí le envío mi más entusiasta aplauso.

No es pretencioso asegurar que esta actriz figura muy á la cabeza en el teatro español contemporáneo, y que con su carilla de mono y su cuerpo desmedrado y raquítico, tiene tan infiltrada la *vis cómica*, que convierte al público en juguete suyo, burlándose y acariciándole, al propio tiempo, con sus negríssimos ojos.

Todavía no sabemos nada positivo sobre la próxima campaña teatral este verano. Desde luego es de presumir que Apolo y la Zarzuela continuarán abiertos hasta muy adelantada la estación, y que á Maravillas irá la compañía de Romea.

De la dirección artística de El Dorado, dicen que se encargará Sinesio, y que uno de los primeros estrenos será *La Parranda*, de López Silva, Shaw y el maestro Zabala. La semana que viene se enterarán ustedes de la lista de la compañía.

Es de desear que este año no figuren en el cartel obras tan frescas como las del año pasado; porque si bien es cierto que en las noches estivales, á las actrices debe molestar mucho la ropa, no es menos verdadero que el público también sufre los rigores de la temperatura, y que añadiendo á esto ciertos panoramas... ¡no hay bolsillo ni estómago que resistan el consumo de horchata y limón helado!

Pero ahora me acuerdo de que un vigilante, amigo mío, me ha dicho que en los sótanos del Gobierno civil hay depositados grandes rollos de muselina muy tupida.

Ya nos suponemos el destino que la dará el señor Liniers.

Por hoy, no hay más novedades.

Salud, señores, y hasta la próxima.

TRASPUNTIN.

ARROZ CON LECHE

(CUENTECILLO)

Tenía cinco hijos, suegra y cuñada casadera... digo mal, incasable.

Era periodista anónimo, de los del montón; uno de tantos infelices que llenan las columnas de un diario con trabajos dignos de la mayor estimación, y que, sin embargo, por su necesaria condición de oportunidad, apenas viven unas cuantas horas.

A pesar de su asidua y honrada labor, no había conseguido el desdichado ganar más de 25 duros mensuales, no siempre pagados con puntualidad. Figúrense ustedes cómo andaría aquella casa. Con 125 pesetas tenían que comer y vestir ocho personas, y pagar al casero, porque allí no se debía nada, y educar á los chicos.

Se comía cocido con muchos garbanzos, tocino en cantidad dosimétrica y carne en cantidad homeopática. Por la noche, un guiso de patatas y se acabó.

Lo superfluo, las golosinas, los platos apetitosos, aun los más vulgares, eran allí desconocidos; basta decir que los niños no han comido arroz con leche más que una vez, convidados por un amigo de la casa, á quien tocó la lotería.

Desde entonces soñaban los pobrecitos con aquél postre, del cual conservaban dulcísimo recuerdo. Y nunca podrá aplicarse con más propiedad ese adjetivo.

Constantemente preguntaban á su madre: —¿Cuándo vas á hacer arroz con leche?

Y ella siempre contestaba:

—El día del santo de tu padre, ó el de mi cumpleaños, ú otra fiesta por el estilo —que no llegaba nunca porque no podían hacerse tales despilfarros.

Al pobre padre se le ocurrió un día la idea salvadora de escribir algo para el teatro.

Como lo frecuentaba con los billetes que le daban en la redacción, había visto que muchos disparates se aplaudían y que sus autores ganaban en una sola noche más que él en un mes.

—¿Por qué no he de hacer yo algo de eso?—dijo—y se decidió á probar fortuna.

Pensó el plan de una pieza en un acto, la dialogó, la llevó á un empresario, y su humilde condición de periodista, aunque humilde, no influyó poco en la pronta admisión de la obra.

Llegó la noche del estreno y el público aplaudió, y el autor fué llamado al proscenio, y hasta logró que en una de las sucesivas representaciones, un vecino entusiasta le arrojase á la escena una corona de laurel natural con cintas en que se leía expresiva dedicatoria.

Aquel trofeo glorioso, más querido por lo inesperado, fué el adorno mejor de la modesta sala, luciendo en la pared sobre el retrato en grupo fotográfico de los dos esposos, engalanados con sus trajes de boda.

Los productos de la pieza cómica hicieron disfrutar pronto á la familia del autor de relativa holgura, y entonces los chicos, recordando su eterno ideal, preguntaron á su madre:

—¿Cuándo comemos arroz con leche?

—¡Mañana!—contestó la buena mujer con los ojos humedecidos por las lágrimas y fijando ya una fecha segura para la realización de aquel deseo, tantas veces manifestado.

En efecto; preparóse para el siguiente día un verdadero banquete, en el que habían de figurar diversos manjares apetitosos, y como digno remate, el anhelado plato de dulce, condimentado por la dueña de la casa.

—¡Oh! ¡Qué idea!—xclamó cuando se preparaba para hacerlo.

Algo romántica por el roce con su marido, concibió un pensamiento que le pareció oportunísimo, y se decidió á ponerlo en práctica.

Encerrada en la cocina, donde no permitió entrar á ninguno de los chicos, que aguardaban impacientes la hora de la comida, salió de allí muy satisfecha llevando al comedor la fuente más honda y más grande de la vajilla donde humeaba el arroz con leche.

El banquete fué opíparo, y al llegar el momento de servir los postres, la esposa del aplaudido autor colocó sobre la mesa, con aire de íntima satisfacción, la fuente tanto tiempo esperada por los pequeñuelos, que al verla allí, al alcance de sus manos, prorrumpieron en exclamaciones de regocijo.

Se les sirvió á ellos antes que á los mayores, y cuál no sería la sorpresa de éstos cuando vieron que los cinco muchachos, que simultáneamente se habían llevado á la boca las cucharillas con ansia no disimulada, en vez de relamerse de gusto, hacían un gesto de desagrado, y decían dejándolo de comer:

—¡Qué mal sabe esto! ¡Qué amargo está!

El padre probó la golosina y, en efecto, notó que tenía un sabor de acibar.

—Esto no se puede comer; sin duda la cacerola no estaba limpia. Dejadlo, hijos, no vayáis á envenenaros.

—No, no es eso—dijo entonces la esposa, —ya se yo á lo que sabe. Como esto era un extraordinario para solemnizar tu triunfo, se me ocurrió la idea de colocar, para sorprenderte, aquí debajo del arroz, estas dos hojas del laurel de tu corona. ¡Miral!

—Pues, hija mía, lo has echado á perder. Desde hoy no olvides esto: el laurel es amargo siempre... ¡Por eso tal vez simboliza la gloria!

MIGUEL RAMOS CARRIÓN.

QUISICOSAS

Dos mil reales el cubierto

para el banquete á Dewey.

Caballeros, por cien duros

¡lo que se puede comer!

Corazones de loritos,

sesos de mirlo holandés,

ostras con perlas y todo,

barbos pescados en el

mismo Jordán, longaniza

con pellejo de plaqué,

patas de chino con trufas,

higadillos al gratén,

de cubanos, escabeche

filipino al uso inglés,

tencas pescadas á lazo,

gansos á medio cocer,

del Capitolio, y por último,

y como plato *grapé*

la propia lengua en vinagre

del señor de Mac-Kinley.

¡Me río yo del banquete de Malthus, comparado con éste!

¡Cómo se van á poner!

Las aceitunas se servirán en medias fa-

negas, los panes en serones, y para los platos de carne, necesitarán una ganadería completa embolada.

Ni las *corroboris* que describe Rougemont en *El Nuevo Mundo*. Por de contado que los americanos no tienen ni para empezar con dos mil reales, si les dá por la *beberrina*.

Crónica local y provincial

Ayer falleció en esta ciudad el conocido propietario y ganadero de la alquería de Bueabbarba, don Eduardo Sánchez; era nuestro amigo el prototipo del honrado castellano, por sus virtudes y agradable trato, y muy apreciado de cuantos le trataban; estaba emparentado con la mayor parte de los ganaderos de esta provincia.

A su virtuosa esposa, á sus hijos y á su hermano don Luciano, así como también á la demás familia del finado, les enviamos nuestro más sentido pésame.

La mujer que se ríe con frecuencia tiene blancos los dientes, y está seguro que se sirve constantemente del Ojol.

Por la Administración de Hacienda de esta provincia se hace la siguiente convocatoria á los gremios:

**Día 15 de Mayo de 1899.**—Vendedores al por menor de tejidos, á las doce de la mañana.

Tiendas de géneros ultramarinos, á la una de la tarde.

Taberneros del casco y fuera del casco y figoneros, á las cuatro de id.

**Día 16.**—Vendedores de carnes frescas (clase 9.ª), á las once de la mañana.

Paradores y mesones, á las doce de id.

Tiendas de abacería, á las cuatro de la tarde.

Tiendas de carbón al por menor, á las cinco de id.

**Día 18.**—Vendedores de muebles usados, á las once de la mañana.

Abogados, á las doce de id.

Procuradores, á las cuatro de la tarde.

Confiteros, á las cinco de id.

**Día 19.**—Barberos en portal ó tienda, á las doce de la mañana.

Sastres sin géneros, á las cuatro de la tarde.

Zapateros á la medida, á las cinco de id.

La prensa de Zamora da la noticia de que no pasarán muchos días sin que reciban el orden de traslado los dos escuadrones de Almansa, de guarnición en aquella plaza.

El Gobierno ha recibido telegramas de los azucareros castellanos, que le ruegan no acceda á las pretensiones de los importadores de azúcar sobre rebaja de los derechos de importación de este artículo, porque esa rebaja sería funesta para la naciente industria del cultivo de remolacha y extracción de su azúcar y perjudicial también para la fabricación de azúcar de caña, que se viene realizando en Andalucía.

Con motivo de haberse ausentado de esta capital sin la correspondiente licencia, el segundo teniente de la escala de Reserva, don Juan Macías Monroy, se le cita para que comparezca dentro del plazo de treinta días, advirtiéndole que de no hacerlo, le pararán los perjuicios á que haya lugar.

De otro tumulto que el domingo pasado tuvo lugar en el pueblo de Pereña, se dió conocimiento ayer á los centros oficiales de esta capital.

Por rencillas que entre ellos existían, chocaron dicho día, en el baile, dos grupos de jóvenes, produciéndose un alboroto indescritible, del que resultaron heridos de gravedad dos vecinos de aquella localidad, y mas levemente otros cuatro.

El estado de los primeros es desesperado.

Gracias á la oportuna llegada, al pueblo, de fuerzas de la guardia civil, pudo conjurarse el peligro de nuevas colisiones.

Como presuntos autores de las heridas han sido presos y puestos á disposición del Juzgado, Domingo Ortíz Gallego, Cristino Martín Alonso, José Rodríguez (a) *Chaperón* y Marcelino Alonso (a) *Sambete*.

Cuestiones relacionadas con la próxima elección de concejales, fueron las determinantes de los tristes sucesos que dejamos relatados.

Una desgracia

Ayer tarde ocurrió en la plazuela de San Mateo una sensible desgracia, de la

que fué víctima la niña Luisa Santiago, de cinco años de edad, que se hallaba en el domicilio de sus abuelos, número 6, de referida plazuela.

Próximamente á las dos de la tarde, la niña, aprovechando un pequeño descuido de su familia, y con el desconocimiento del peligro, propio de su edad, encaramóse á una ventana que hay en el piso segundo de la casa, con tan mala fortuna, que cayó á la calle, quedando inmóvil sobre el pavimento y arrojando abundante sangre de una herida que se causó en la cabeza.

Conducida por personas de su familia á la Casa de Socorro, fué curada por el médico de guardia de dicho establecimiento, que calificó su estado de grave.

Después fué trasladada á la casa que su padre, Antonio Sánchez, habita en el Arroyo del Carmen.

A 2.453 pesetas y 34 céntimos ascendió el importe de lo recaudado por derechos de consumos, el día 9 del corriente, en los fiatos de esta capital.

Se ha extraviado una perrita de caza, blanca, con manchas color canela, de raza cruzada de Setter.

A la persona que la entregue en la Plazuela de la Fuente, número 22, se le gratificará. 4-3

Se halla vacante la plaza de médico titular del pueblo de Pedraza de Alba, con el haber anual de 300 pesetas.

Los aspirantes presentarán sus solicitudes en el término de 30 días.

Ayer recibió el grado de Licenciado en Derecho civil y canónico, don Manuel Miralles y Salabert.

Ayer fué día propicio á los escándalos en Salamanca.

En las calles del Prior, Meléndez, San Bernardo y plazuela del Peso, desarrolláronse escenas bufas ó trágicas, pero poco edificantes.

El *sexo débil* actuó de protagonista en casi todas las cuestiones.

Esta noche, de diez á dos, se verificará un baile en el Círculo del Pasaje, al cual hemos sido atentamente invitados.

Agradecemos la atención.

Desde el día de mañana comenzará á abonarse las asignaciones de Filipinas, en el local que ocupan las oficinas de la Zona de Reclutamiento de esta capital.

Todo asignado que no sepa firmar, habrá de presentarse acompañado de persona que lo haga á su ruego y ésta ha de exhibir imprescindiblemente su cédula personal.

La Junta local de Sanidad de Peñaranda en vista de la epidemia del sarampión, ha adoptado los siguientes acuerdos:

Clausura de la escuela pública de párvulos y particulares de niños.

Que se laven en el lavadero de "Las poelgas", las ropas de las familias que tengan enfermos de sarampión.

Y que los médicos den parte á la Alcaldía de los enfermos que asistan de indicada dolencia y de las invasiones que ocurran.

**Registro civil**

Anteayer se hicieron las siguientes anotaciones:

**Nacimientos**

- Eulogia de Paz Sánchez.
- Ramona Miranda Lozano.
- Manuel Martín Fuentes.
- Mariano Gallego.
- José Gallego.

**CONSUMATUM**

El conocido comerciante, don Prudencio Santos Benito, ha trasladado todos los géneros sobrantes de la LIQUIDACION, á su antiguo comercio, Plaza Mayor número 18.

Don Luis Valls, tan conocido del público salmantino, está encargado de esta sección, habiendo recibido para surtir, bonitas vajillas, cristal, juguetería é infinidad de caprichos para regalos de boda.

**Precios económicos**

Mañana comparecerán ante la comisión mixta de reclutamiento los pueblos siguientes:

- Calzada de don Diego.
- Calzada de Valdunciel.

- Carbajosa de Armuña.
- Carbajosa de la Sagrada.
- Carrascal de Barregas.
- Carrascal del Obispo.
- Castellanos de Villiquera.
- Castellanos de Moriscos.
- Cilleros el Hondo.
- Doñinos de Salamanca.
- Espino de la Orbada.
- Florida de Liébana.

Aprobadas por la Academia de Medicina de París, preferidas por los médicos que ven en ellas un medicamento de una acción curativa excepcional, consagradas por la experiencia, las **Píldoras de Blancard**, al yoduro ferroso inalterable, son soberanas contra la *anemia*, los *colores pálidos*, la *tuberculosis* y todas las enfermedades debidas á la *pobreza de la sangre*.

Para obtener el producto verdadero: Exigir la firma **Blancard**; las señas 40, rue de Bonaparte, París, y el sello de garantía.

El **Jarabe de Blancard** conviene á los niños y á las personas que no pueden tomar las píldoras.

**ESPECTÁCULOS**

Hoy celebra su fiesta magna la sociedad de "Le Kanaklub", con un baile monstruo que tendrá lugar en los Salones del Artístico, de 10 á 2 de la madrugada, en obsequio de las modistas.

El local, transformado en un verdadero bosque, y adornado con profusión de luces, será indudablemente el punto donde se reúnan la gracia y la belleza de las mujeres, en competencia con la pulcritud y la elegancia de los caballeros.

Está ultimándose un proyecto de ley modificando los estatutos del Banco Hipotecario.

A este efecto, se propone el Gobierno que pueda ampliar el de la agricultura y de la industria, en condiciones tales, que desaparezca la usura, no arriesgando, así el agricultor ni el industrial, más que la renta, nunca sus fincas.

**M. LUDENA**

*Cirujano dentista*

de la Facultad de Medicina de Madrid

Especialista en enfermedades de la boca y dentaduras postizas

Precios módicos. Rúa núm. 36.

**Mercados**

**Precios corrientes en Salamanca en el día de ayer**

**Cereales**

Trigo candeal, rentas (panera)	45 rs.	fanega
Id. id. corriente (s/v)	44	94 libras
Id. rubión id. id.	43	id.
Id. barbilla id. id.	42	id.
Centeno . . . . .	á 30,	90 libras.

Tendencia muy floja.

Valladolid 10.

En la madrugada de ayer inicióse de veras el temporal de lluvias, y durante todo el día las nubes nos enviaron copiosos aguaceros.

Los campos con ello obtendrán el beneficio que se esperaba.

La temperatura es tibia.

Tendencia lluviosa.

Hoy han entrado en los almacenes generales de Castilla 300 fanegas de trigo, que se cotizaron de 44 á 45'50 reales las 94 libras (25'43 á 26'30 pesetas los 100 kilos ó 20'08 á 20'76 pesetas hectolitro), 400 fanegas de centeno de 29 á 29'50 reales fanega; y en los del Canal entraron 900 fanegas de trigo, que se pagaron de 44 á 45 reales las 94 libras (25'43 á 26'01 pesetas los 100 kilos ó 20'08 á 20'54 pesetas hectolitro).

**TELEGRAMAS**

**No hay guerra**

Madrid 11.—Según telegrafía de Londres, "The Morning Post" anuncia que el presidente Kruger se ha-

lla decidido á acceder en el conflicto que existe entre el Transvaal é Inglaterra, planteando las reformas que solicitan los «vitlanders».

**Por el honor**

Madrid 11.—Se asegura en los círculos militares que en breve se reunirán tribunales de honor para juzgar la conducta de tres coroneles de caballería que prestaron sus servicios en Cuba.

**El mensaje**

Madrid 11.—Caracterizados ministeriales afirman que el mensaje de la Corona, que se leerá en la apertura de las Cortes, será muy sobrio en declaraciones políticas, extendiéndose, en cambio, en la enumeración de los proyectos de ley que han de discutirse en la primera legislatura, la mayoría de los cuales serán de orden económico.

**Romero Robledo**

Madrid 11.—El exministro conservador ha declarado que continúa opinando es necesaria la concentración de las fuerzas democráticas, bajo la jefatura del señor Sagasta, para oponerse á la reacción que informa los actos del Gobierno y solucionar las cuestiones económicas y administrativas, por medio de medidas concretas y enérgicas.

**Crítica**

Madrid 11.—"Le Journal des Debats", se ocupa de la situación en que se halla colocado el Ministerio que preside el señor Silvela.

Dice que el general Polavieja trata de crear un ejército poderoso, después de las catástrofes que ha sufrido últimamente España, lo cual constituye el principal peligro para que el Ministerio de que forma parte, no dure mucho tiempo en el poder.

Crítica también, el mencionado periódico, la declaración que ha hecho Polavieja de que un gran ejército, sería, en las actuales circunstancias, una seguridad contra el extranjero, al propio tiempo que contra cualquier intentona de don Carlos.

Hablando de esto último, apunta la posibilidad de que exista un peligro, aunque hoy no haya nada de cierto.

**Declaraciones de Gamazo**

Madrid 11.—Telegrafían de Santander que el señor Gamazo ha hecho en el Círculo liberal de aquella capital importantes declaraciones políticas, que fueron muy aplaudidas.

El exministro liberal declaró que asistirá con todos sus amigos, guardando una benévola expectativa, al desarrollo de la labor del Gobierno, dispuestos en todo momento á procurar la doble aspiración de quienes se interesan por el porvenir de la nación española.

Hay que liquidar el pasado sin injusticia, y preparar el porvenir con gallardía.

La liquidación sin injusticia supone que no han de añadirse causas á los afligidos, para aliviar la de los poderosos.

Preparar el porvenir, será emprender nueva vida económica, la cual, sin lastimar ningún derecho, cuidará de asegurar la independencia de la nación, velando porque no se dilapide en el sostenimiento de organismos inútiles lo que debiera dedicarse á la defensa y seguridad del territorio y al desarrollo de la pública riqueza.

Añadió el orador, que no necesita formular programas de decretos de que podríamos envanecer-

nos si no hubiese dejado honda impresión en la memoria de todos el empeño con que se combatía lo mismo que ahora se enaltece.

La libertad de imprenta, la de reunión y asociación, forman los ideales y la opinión del pueblo, y han sido siempre por nosotros sostenidas; pero si se cierra el camino por donde esos ideales han de encarnar en el derecho, lo que se produzca no será libertad, sino revolución y anarquía.

AGENCIA ALMODOBAR.

**Grandes novedades en sedería, lanería y últimos modelos en confecciones, procedentes de la acreditada casa de novedades**

**LAFUENTE HERMANOS, de Valladolid.**

**Exposición permanente en el salón del Hotel del Comercio.**

**Compañía arrendataria de tabacos**

Se admiten proposiciones desde esta fecha hasta el día 31 de los corrientes como plazo indefectible, para contratar por cinco años los servicios de arrastres de bultos de tabaco en esta provincia. Las personas que deseen interesarse en el negocio, pueden tomar nota de los servicios y de las condiciones bajo las cuales se contrata, así como de cualquier otro dato que les sea necesario en las oficinas de la representación, Palominos 2, y subalternas de la Compañía en la provincia.

**ANUNCIO**

Por imposibilidad del que la desempeñaba, se necesita portero en el Hotel del Comercio, que sea soltero ó viudo sin hijos, edad de 40 á 50 años. 4-2

**¡Hay que convencerse!**

*Gran novedad en composturas de acordeones*

En la calle de Libreros núm. 72, se dan lecciones de acordeón y se componen éstos por muy difíciles que sean las composturas, á precios sumamente baratos.

No echarlo en olvido, ninguna ocasión como ahora.

72, LIBREROS, 72

**Hierro Bellido**

Preguntad á los muchísimos enfermos de anemia, cloro-anemia, con exceso ó defecto en el período, de linfatismo y escrófulas, que han usado el HIERRO BELLIDO y todos os dirán, que en muy corto tiempo y cansados de tomar otras preparaciones similares, han encontrado con tan preciado medicamento, una pronta y segura curación. Es especial en la anemia de las embarazadas, por no producir extrínseco.

De venta, en las farmacias y droguerías de esta ciudad, donde pueden hacerse os pedidos. 90-a-54

**Pectoral Medrano**

Cura la tos y catarros; todos los médicos que lo conocen lo recomiendan eficazmente. Precio del frasco 6 reales, en todas las farmacias. Depósitos: G. García Capellanes 1 Madrid, y en la farmacia del autor Mayor A'ta 43, Guadalajara.

Salamanca.—Imp. de Núñez

Precios económicos

# SECCION DE ANUNCIOS

Precios económicos

## COMERCIO DE FERRETERIA Y QUINCALLA

# DE AMBROSIO RODRIGUEZ

### 2, ISLA DE LA RUA, 2 SALAMANCA

En este antiguo y acreditado establecimiento, encontrarán los que lo visiten, un gran surtido en todo lo concerniente al ramo, con precios sumamente baratos.

En camas y jergones metálicos, precios muy arreglados.

Depósito de piedras de molino de las mejores fábricas francesas, precios muy baratos.

**VISITAD ESTA CASA Y LO VERÉIS**

## EMIGRACION

CON PASAJES GRATUITOS para la América Central (Honolulu), próximo a Méjico y mejor clima que en España y a los Estados del Pará y San Pablo (Brasil)

Para cuantos informes se precisen, dirigirse con sellos, para contestar, al agente general exclusivo D. CANDIDO DALAMA, Villar de Peralonso, provincia de Salamanca.  
Facilita pasajes de pago para los puertos del Brasil, Montevideo, Buenos Aires, Perú, Chile, Méjico, Puerto Rico y Habana, de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase.  
Correspondencia diaria con las casas consignatarias de Coruña, Vigo, Oporto y Lisboa, quien informará á correo seguido.  
Seguras colocaciones para todas las artes, oficios y profesiones útiles.  
En Honolulu, se pagan los sueldos en oro y á crecidos precios, por falta de personal.  
Se adelantan los gastos de ferrocarril de Salamanca al puerto de Vigo.  
No se contestará á las cartas que no acompañen sellos.

## ACADEMIA DE CORTE Y CONFECCION

para señoritas bajo la advocación de Nuestra Señora del Pilar  
Método con Real privilegio  
Real privilegio  
dirigida por la inventora doña María Ibero de Flores  
Este sistema de enseñanza es el más sencillo que hasta la fecha se ha conocido con claras y sencillas explicaciones por medio de reglas fijas sin necesidad de patrones de los periódicos de moda para toda clase de prendas, para señoras como para niños y ropa interior para caballeros.  
Cuerpos ajustados sin costuras ni pinzas. También se les instruye en los figurines.  
Clase especial para la carrera de profesora. Clase diaria á excepción los de Jueves por la tarde. También se admiten internas.  
Horas de clase, de nueve á doce de la mañana y por la tarde, de dos á cinco.  
La entrada, por la escalerilla de San Martín.  
Plaza Mayor, n.º 27, 2.º

## GRIETAS EN LOS PECHOS

Se curan enseguida con el agua de SANTA AGUEDA. Como preservativo los resultados son segurísimos, usadola desde los cinco meses del embarazo. Precio del frasco una peseta en todas las farmacias. Depósito, en la farmacia de Urbina, Plaza Mayor, 9, Salamanca.

## SE VENDEN

dos solares, uno con huerto, sito en la acera del Jesús, y el otro, en el portillo de las Claras. Se darán baratos. Para informes, Plaza de la Verdura, 54, 2.º. 30-28

## CASA DE PRESTAMOS

LA MAS ANTIGUA EN SALAMANCA Esta acreditada casa, á cargo de Cecilia Zapata, hace préstamos sobre ropas, alhajas y demás efectos, con prontitud y reserva como tiene acreditado.

(Casa de la Vicaría)

Calle del Lucero, núm 3  
Frente al Convento de Santa Clara

## BERNARDO CACHORRO

Interesa á todos saber que esta casa vende todas las existencias de calzado de la actual temporada á precios de fábrica.  
Brodequí y bota cartera abrigo señora, á 5 pesetas par.

ALMONEDA en la Plazuela de Santa Eulalia, núm. 1

## MUEBLES USADOS

En esta acreditada casa encontrarán gran surtido de muebles al alcance de todas las clases de fortunas y entre ellos los siguientes:  
Sillerías para sala y gabinete, armarios para comedor, roperos, librerías, grandes zafras para aceite, bancos para escuela, cómodas, armarios de luna, mesas para escritorio, catres, tinajas, estereras, lavabos para señora, gran surtido de espejos, sillas de todas las clases, mesas para comedor, pianos verticales y de mesa, camillas é infinidad de artículos que se dejan de enumerar.  
También tenemos colchones higiénicos, baules mundos, mostrador, banços y mesas para una taberna.  
Se compran toda clase de muebles, bien sea por trasladarse sus dueños, ó por querer reponerlos.  
Se componen roturas de cristal y porcelana. No confundirse, Plazuela de Santa Eulalia.

# MORO É HIJOS

## ZAMORA, NÚMS. 1 Y 3

Acabamos de recibir y tenemos en camino las últimas novedades de París, Berlín y Viena, en artículos de fantasía; caprichosos objetos para regalos; juguetería, cristalería, porcelanas; bandejas de metal, pasta, madera y mayólica; porta-fuentes, galleteros, juegos para agua y cerveza; cafeteras y teteras de todas clases; artículos de metal plateado y niquelado, cubiertos, puños para bastones y otros innumerables, caprichosos y útiles objetos que, aprovechando la baja de los cambios, vendemos con grandes rebajas á

## PRECIO FIJO

LIQUIDACION VERDAD de todos los artículos para alumbrado de petróleo y batería de cocina.

## TALLER DE HOJALATERIA